



Rueil Malmaison, le 9 juillet 2001

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **Ancien président de GTM, René Gonon est mort.**

René Gonon qui fut, pendant quinze ans, Président de GTM, est décédé le 28 juin 2001 dans sa quatre-vingts seizième année. Ses obsèques ont été célébrées le 2 juillet 2001 dans l'intimité.

Né le 15 mai 1906, diplômé de l'école Polytechnique, ingénieur du corps des Ponts et Chaussées, il avait commencé sa carrière à la SNCF.

Entré en 1954 comme directeur général, il fût président de GTM entre 1957 et 1972. Il a marqué l'entreprise de son empreinte.

- Innovateur, il cherche à développer l'utilisation de la précontrainte et conçoit un tunnel formé de plusieurs alvéoles préfabriquées en béton précontraint. Cette technique innovante est mise en œuvre à La Havane entre 1955 et 1958.
- Développeur, il participe à la croissance internationale de GTM au travers de grands projets tels le barrage de Keban sur l'Euphrate (Turquie), de Cabora Bassa sur le Zambèze (Mozambique), de Tarbela sur l'Indus au Pakistan, le plus grand au monde à ce jour. Il développe l'activité offshore en créant ETPM en 1965. Il engage GTM dans l'aventure du nucléaire en France en situant son groupe en bonne place sur le marché de la construction des centrales.
- Visionnaire, il initie la politique de GTM dans le domaine des concessions dont la première réalisation est le parking Haussmann à Paris. Il contribue à la création de Cofiroute dans le début des années 70.

Resté en fonction jusqu'en 1972 chez GTM, il siège au conseil d'administration de plusieurs autres sociétés comme l'UTE et Soletanche et prend la présidence de Garonor entre 1971 et 1976. Au sein de la profession, son influence a été considérable. À la tête de la Chambre Syndicale de l'Entreprise Française à l'étranger, il prend une part active aux travaux préparatoires du VIe Plan, en y animant les groupes « Structures de la profession et amélioration des méthodes de gestion des entreprises ». Son prestige dépasse largement le cadre des travaux publics. Élu conseiller d'escompte de la Banque de France en 1966, il entre deux ans plus tard à son conseil général et y siège jusqu'en 1972. Entre 1973 et 1977, il préside la commission permanente de l'équipement et du logement au CNPF.

Il avait durablement marqué GTM de son empreinte où il avait construit, de son propre aveu, son action sur trois principes : esprit d'équipe, confiance et franc-parler.

Contact presse : Pierre Coppey  
Tél. : 01 47 16 30 07  
Fax : 01 47 16 33 88  
e-mail : [pcoppey@groupe-vinci.com](mailto:pcoppey@groupe-vinci.com)

Ce communiqué est disponible en français, en anglais, et en allemand  
sur le site web de VINCI : [www.groupe-vinci.com](http://www.groupe-vinci.com)